

En la muerte de la marquesa de Vizcaya se dieron
relatos de que en su entierro se oyeron voces y se vieron
personas que se acercaron a su ataúd. Se acercó a su lado
una figura vestida de negro y con una corona en la
cabeza, que se quedó allí durante un rato. Algunos
cuentos dicen que cuando se abrió el ataúd para sacar
el cadáver, se vio que la marquesa seguía viva y respirando.
Otro relato dice que al enterrarla se oyeron voces de
quejas y gemidos que procedían del interior del ataúd. Algunos
dicen que las voces eran las de los amantes de la
marquesa que no pudieron estar con ella en su vida.

90
88

En la noche del 27 de octubre de 1732 se produjo un
curioso fenómeno en la ciudad de Bogotá. La noche
previa al día anterior, se oyeron voces de lamento y
llanto en la calle principal de la ciudad. Algunos
testigos dijeron que oían llorar y quejarse a personas
que parecían ser amantes de la marquesa. Otros
dicen que las voces eran de personas que lamentaban
la muerte de la marquesa. Algunos de los testigos
afirmaron que oyeron voces de quejas y gemidos que
procedían del interior del ataúd. Algunos dicen que
las voces eran las de los amantes de la marquesa que
no pudieron estar con ella en su vida.

